

Precios de suscripción:  
En Alicante, al mes, 1'50 pts.  
España, trimestre, 5'00  
Fuera de España, id. 15'00  
Puntos de suscripción:  
En la Redacción y Administración de este periódico.

Reclamaciones y correspondencia al Director propietario.  
**D. Antonio Galán López**  
Méndez Núñez 24, 3er piso  
Teléfono núm. 95.

Año XXVIII

# EL GRADUADOR

Periódico político y de noticias.

Defensor de los intereses morales y materiales de la provincia.

NÚMERO SUELTO 10 CÉNTIMOS

Anuncios y comunicados  
Se insertan a precio conveniente haciendo efectivo su importe por adelantado.  
No se devuelven originales.

Publicaciones:  
De toda obra que se remita a esta redacción, se publica un juicio crítico si se estima conveniente.  
Días en que se publica este periódico  
Todos excepto los siguientes a los festivos.

NUM. 8.239



DE DEFUNCION Papel fondo ocre y grabado, cien pliegos con sobres 8 pesetas. Idem luto, riguroso fondo blanco, papel superior y cien sobre 15 pesetas. Tarjetas mortuorias, gran relieve con variadas alegorías para niño, un 100, 5 pesetas. Esquelas de primera clase con cartera 20 pesetas el cien.

AS personas que encarguen esas personas que establecimiento tipográfico donde se imprime nuestro periódico, se les insertará gratis en EL GRADUADOR la esquela de defunción y la del rosario, ésta última durante nueve días.

E. Botí Carbonell

CALLE MAYOR. —

GRAN SURTIDO DE ferretería, herramientas, quincalla y perfumerías.

Los constructores de obras, carpinteros, herreros y albañiles, encontrarán mucha variedad de artículos a precios ventajosísimos, como lo tiene acredi- tado dicho comercio.

Juan Rubert  
AGENTE DE ADUANAS.—Alicante

## Desde Novelda

6 de Julio de 1903

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío: Ayer domingo hizo su promoción al sagrado orden del presbiterado en la Iglesia Parroquial de esta ciudad, el ventajado y bondadoso joven D. José María Navarro Segura, siendo padrinos en tan solemne acto, el primer teniente de alcalde de este Ayuntamiento D. Tomás Abad Seller y su hermana la simpática y cariñosa señora Mercedes.

Ocupó la Sagrada Catedra el ilustrado presbítero, doctor en Sagrada Teología, D. Elias Abad Navarro.

La orquesta, dirigida por el maestro Sr. Ramis, interpretó admirablemente la Misa del maestro Mercader, rayando a grande altura los amigos y compañeros del nuevo sacerdote que, procedentes de Orihuela, Muchamiel y otros pueblos, le honraron muchísimo, cantando dicha Misa como pocas veces se ha oido en esta Iglesia.

Concluida la ceremonia, el nuevo sacerdote, acompañado de sus padres, padrinos y demás invitados, se dirigieron a su domicilio, al compás de un bonito pasodoble ejecutado por la Banda Municipal de esta ciudad, en donde se sirvió una expléndida comida para 150 comensales.

El mismo día tuvo lugar la inauguración del nuevo Reloj sistema Canseco, instalado en la Casa de la Ciudad.

A dicho acto asistió el Ayuntamiento,

y el clero con cruz alzada bendijo dicha mejora.

Se están haciendo muchos preparativos con motivo de las próximas fiestas que en honor de Santa María Magdalena, se celebra todos los años.

Ha sido contratada la banda del regimiento de la Princesa, de guarnición en Alicante, y se tratará de obtener el concurso de la de Ingenieros.

Este año comenzarán las fiestas el domingo 19 del corriente y terminarán el 22 del mismo.

La Sociedad «Casino» de Novelda, también está haciendo grandes preparativos para el arreglo de un artístico alumbrado, activa las obras del nuevo jardín y el nuevo templete que al efecto se está construyendo.

Hay un gran pedido de cajas, por lo que se supone revestirán grande importancia la feria.

Se ha encargado del puesto de la Guardia Civil de ésta, el teniente don Vicente Segura Izquierdo, por haber sido ascendido y trasladado a Toledo el que antes lo desempeñaba, D. Demétrio Casacuberta Fernández.

Suyo afectísimo,

EL Correspondal.

## Síntoma consolador

Las últimas estadísticas oficiales acusan un aumento de cerca de 12 millones de pesetas en el comercio de exportación correspondiente al pasado

mes de Mayo en comparación con el de igual nombre del año anterior.

En los cinco primeros meses del año actual, y según esas mismas estadísticas, ascendió la exportación a cerca de 400 millones de pesetas, cuando en igual período del año anterior sólo fué de cerca de 300.

Estamos, pues, ante un hecho real y positivo muy consolador, el del crecimiento de la exportación española, que evidencia los grandes beneficios de la paz.

Los productos en que más se señala el aumento de exportación son los alquitranes y breas, la blenda y minerales de cobre y hierro, azogue y mercurio, plomo argentífero y algunos objetos de hierro labrado; loza ordinaria, algunas manufacturas de algodón, maquinaria, substancias alimenticias, sobre todo jamones y carnes saladas, pescados frescos, langostas y moriscos, sardinas saladas y prensadas y algunos otros artículos de menor importancia, como arroz, cebollas, castañas, naranjas, vinos generosos y naipes.

Estos resultados tan satisfactorios se obtienen en la exportación, puede decirse que sin estímulo oficial de ningún género; sin dirección; por su propio y exclusivo influjo, y demuestran lo mucho que se podría hacer a poco que al frente de la Gobernación pública hubiese verdaderos hombres de acción, que aplicasen sus actividades, no a las menudencias de la política personal, sino al estudio de la producción y de la estadística; al desarrollo del tráfico terrestre y marítimo; a la facilidad de co-

COLEGIO DE 2.102  
HERRERA Y SECUNDIA EN DINAMINA  
y CARRETERA DE COMERCIO  
dirigido por

## Avisos útiles

Boletín religioso.

Santo de hoy: Sta. Isabel y Domingo de la Asunción.

Correos

Los buzones de la capital se recogen a las once, catorce y veinte y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados: De 8.30 a las 14'45.

Valores declarados: De las 9 a las 14.

Reclamaciones: De 8.30 a 10.30.

Perrocarriles.

Línea de Madrid. Tren CORTO hasta Almansa, salida a las 8; regreso a las 9 y 50. — MIXTO, salida a las 21 regreso a las 4'46. — CORREO: Llegada a las 11'52 Salida a las 16'25.

Línea de Murcia. MIXTO, salida a las 8'30, regreso a las 10'35. — CORREO, salida a las 15'35, regreso a 19'50.

le hacia estremecer; la tos penosa de Lisa destrozaba su propio pecho, y cuando ésta le dirigía su mirada llena de sufrimiento, temblaba como si hubiese leído en ella una amarga acusación por su temprana muerte. Y sin embargo ahora que el amor paternal se había desprendido en su corazón de los lazos del orgullo, hubiese aceptado con alegría la muerte más cruel para prolongar un solo instante la vida de su hija.

Pobre Gansendorf! todo le había sonreído tanto en el mundo! Habían medido toda su vida sueños tan celestiales de felicidad y grandeza con su dulce ilusión. Y ahora se hallaba allí como una estatua muda, sentado cerca de su hija moribunda, postrado y temblando como un criminal en el banco de la infamia.

Si el tormento continuo de su conciencia, el pensamiento eterno de la muerte había envejecido su cuerpo, ha-

anunciado la primavera. Los árboles y las plantas empiezan a desplegar su tierno verde bajo la dulce luz del sol; los pájaros hacen sus nidos y cantan sus bellas canciones de Mayo; todo brilla con vigor juvenil, todo sonríe en el porvenir, como si las sombrías nubes no tuviesen que escurecer más el cielo azul...

En un cuarto trasero de la posada de

La hija del orgullo se llama vergüenza.

municiones por medio de ferrocarriles secundarios y canales y vías fluviales que, penetrando hasta lo más interior del país, pusiesen en correspondencia con el mar la producción nacional.

España necesitaría para salir de su postración prescindir por completo de los antiguos procedimientos políticos y entrar definitivamente en el camino de los pueblos modernos, cuya verdadera política está basada en la prosperidad comercial y en el aumento de producción.

Todo país que exporta más de lo que importa, tiene forzosamente que ser grande, próspero y rico; porque sus energías se multiplican, su actividad se transforma y engrandece, y su riqueza, su poder y su influencia se imponen por sí mismas en el concierto internacional.

## Política local y regional

### Banquete político

Tendrá lugar en Orihuela el día 17 del actual en honor del Sr. Ballesteros, candidato liberal a la diputación a Cortes por aquel distrito.

El banquete será de doscientos cubiertos, habilitándose para este acto un espacioso local que existe junto al paseo de la Glorieta.

### Nada entre dos platos

El jefe de los conservadores, señor Marqués del Bosch, ya ha regresado de Madrid, aún no repuesto del grave perciante que le ocurrió en la corte al intentar subir a un tranvía eléctrico.

Ha marchado a Busot, y del encantador y agradable Sanatorio de su propiedad, no hace cuenta de salir en mucho tiempo.

El viaje del señor marqués, aparte la caída sufrida, que lamentamos, ha resultado un fracaso, pues no trae órdenes para sustituir los Ayuntamientos de la circunscripción, ni la valerosa de Elche, ni solventados muchos asuntos que le llevaron a Madrid.

Y lo que decía un conservador de la clase de cesantes:

«Ni siquiera una credencial de cuatro mil reales.»

### ¿Qué es ello?

Según *El Pueblo de Elche*, no tardará mucho en hablarse en el Congreso del Juez de Instrucción de aquella ciudad.

«Seguramente—dice el colega ilicitano—que el señor diputado que, según nos dicen, ha de hacer uso de la palabra con ese objeto, viviendo a distancia de la jurisdicción del Juzgado de Elche y gozando de la inmunidad inherente a su cargo de diputado, dirá en el Congreso cosas que a nosotros nos están vedadas.

Veremos lo que de todo esto resulta. Veremos...

### Artistas de la muerte

La prensa de Madrid da cuenta de nuevos envenenamientos por la leche adulterada, estando en grave peligro alguno de los atacados.

La sofisticación de substancias alimenticias ha llegado a tal extremo en España, que es un latente constante a la salud pública.

Se impone una campaña despiadada contra los envenenadores modernos.

Cuando sabremos imitar a aquel venerable municipio de Viena que en un día determinado entregó a los tribunales a centenares de sofisticadores, que fueron condenados a presidio?

Se impone mandar a veranear por cuenta del Estado a estos artistas de la muerte.

### Hacia la crisis

De un perspicaz político son las siguientes noticias que ayer nos facilita el *Diario Universal*:

«La discusión del Mensaje—dice—es la causa de que no se haya planteado la crisis que está más que amañada y resultado un fracaso, pues no trae órdenes para sustituir los Ayuntamientos de la circunscripción, ni la valerosa de Elche, ni solventados muchos asuntos que le llevaron a Madrid.

Dato, para Gobernación; Gasset, para

Obras públicas; García Alix, para Marina, y Sánchez Guerra, para Instrucción pública, presididos por el Sr. Villaverde. No es que se hayan dejado cabos por atar, y cuando ya se habla de los subsecretarios de la Presidencia y de Instrucción pública y del futuro gobernador de Madrid, claro está que entre los iniciados se dán los nombres de los que han de desempeñar las otras carteras, para lo cual indican a hombres públicos que lo serán por vez primera. Pero aquí, donde los más vistosos edificios políticos están cimentados en arena, figúrense los lectores donde llegarán las ilusiones de grupos e individuos que se ven a dos pasos del Poder y cuán fácil es equivocarse en los nombres.

Uno de los elementos que entran en la combinación es el Sr. Romero Roldán, cuyo concurso ha solicitado el propio jefe del partido conservador para que se dignara apoyar una situación Villaverde, ocupando el batallador exministro la presidencia del Congreso de los Diputados, manteniendo su independencia de criterio. Aunque el antiguo jefe de los húsares no da mucha importancia a tales combinaciones, sus íntimos no ocultan el ofrecimiento y esperan verlo presidir la Cámara popular antes del verano, pues cuantos elementos entran y salen en estas encrucijadas no se avienen a esperar al otoño, convencidos de la fragilidad de las cosas humanas.

En resumen, han llegado los tratos y contratos a tal altura, y el propósito del Sr. Silvela es tan explícito en favor del Sr. Villaverde, que no oculta su intransigente oposición al proyecto de escuadra, que es difícil se pueda retroceder.

Por si ocurriera esto, los conjurados tienen tomadas sus disposiciones y darán la batalla al actual Ministerio en el Congreso, que no se puede cerrar sin la aprobación de los proyectos de créditos de Guerra y Marina presentados, votado el Mensaje.»

## CARTA DE MADRID

6 de Julio de 1903.

Sr. Director de EL GRADUADOR

Muy señor mío: El gobierno considera de alguna gravedad la situación de Barcelona.

Se ha dado orden para que vayan a aquella capital cien guardias civiles de infantería y catorce de caballería.

Estas fuerzas marchan hoy.

Sigue la pelota en el Tejado.

Los que se dedican al vaticinio andan tan divididos como ayer: quién supone que la crisis estallará al votarse el Mensaje, quien asegura que al sólo anuncio de la presentación del proyecto Sánchez Toica dimitirá su puesto Villaverde; quién que no pasará nada hasta el otoño...

Lo cierto es que los trabajos de la Conjura se redoblan con todo ardor y que la división de la mayoría a cada hora es más honda y manifiesta.

«Para estar como gallinas en corral ajeno—decía esta tarde un antiguo gamacista—prefiero largarme a donde he estado 20 años...»

«Pues si eso dice V.—respondía un conservador de abolengo—qué diremos nosotros, que no somos nadie dentro de la situación?»

Este breve diálogo da idea de la unión y del contacto que reinan en las filas ministeriales.

Muchos senadores se han ausentado de Madrid.

Los diputados no se recatan de decir que se ausentarán asimismo apenas se vote el Mensaje.

De suerte que resultará vano el propósito del Gobierno de que continúen las sesiones.

Para los padres de la patria, lo

«San Sebastián» descansa una joven enferma con la cabeza apoyada en una almohada. Pobre Lisa! un cruel gusano roe su corazón! Allí se halla sentada, inmóvil, y sin embargo con la respiración fatigosa; el menor movimiento es para ella un penoso trabajo. Su rostro pálido y transparente como un vidrio mate, presenta en cada una de sus mejillas una mancha de un carmín abrasador, jindicio fatal! que causa espanto... Embebida en tristes pensamientos, deshoja con sus demacrados dedos unas margaritas que le habían traído para distraerla, como un juguete a un niño. En seguida deja caer en el suelo las flores ya ajadas, sepulta su cabeza inerte en la almohada; su mirada vidriosa se eleva al cielo y penetra en lo infinito; su alma mide ya el camino de la eternidad!

Un poco más atrás de la joven, por la parte de la ventana se hallaba sentado maese Gansendonck, con los brazos

cruzados sobre el pecho. Tenía la cabeza sumamente inclinada, y sus ojos medio cerrados fijos en el suelo; todo en sus facciones y en su actitud revelaba amargos dolores, el remordimiento y la vergüenza.

¿Cuáles eran los pensamientos del desgraciado padre a su única hija extinguirse cual una trémula llama falta de pábulo? ¿Se acusaba a sí mismo? ¿Conocía por fin qué su vanidad era el verdugo que había atado a la inocente víctima en el banco de la tortura?

Sea como fuere, también entre los pliegues de su corazón se revolvía una cruel serpiente, porque surcaban su rostro profundas arrugas que el sufrimiento había producido, y sus mejillas ajadas y sus movimientos lentos daban a conocer suficientemente que habían desaparecido de su alma los últimos resplandores de la seguridad, del valor y de la esperanza.

El menor suspiro de su hija enferma

## COLEGIO DE S. JOSÉ

PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA  
Y CARRERA DE COMERCIO

DIRIGIDO POR

**D. Celestino Chinchilla y Brotons**

Calle de Bailén, núm. 29.—ALICANTE  
Se admiten alumnos internos y externos de primera y segunda enseñanza.

Primera enseñanza.—Escuela de párvulos elemental y superior y clase preparatoria para ingresar en la segunda enseñanza.

Segunda enseñanza.—Estudios de las asignaturas para obtener el grado de Bachiller y el Perito Mercantil, clases preparatorias para carreras especiales: francés, inglés, caligrafía, gimnasia, música, dibujo lineal, de figura, de paisaje y adorno.

Precios.—Alumnos internos, manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios.

Idean medio pensionistas, manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios. Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará los reglamentos y demás datos que se faciliten en esta dirección.

CALLE DE BAILÉN, 29, ALICANTE

primero son las imperiosas vacaciones.

Suyo afectísimo,

*El Corresponsal.*

## Noticias de todas partes

### Carretera

El ingeniero D. Próspero Lafarga, ha terminado los estudios de una carretera desde Jijona a Benifallim, por Torremazas.

El trazado comprende veintidos kilómetros, enlazando, por Jijona, con la carretera de Alicante a Alcoy y Játiva y por Benifallim con la carretera provincial del Barranco de la Batalla a Villajoyosa.

### Obra caritativa

El señor Alcalde se propone establecer en el Asi o de Nuestra Señora del Remedio, de acuerdo con la respetable Junta de señoras de dicho benéfico establecimiento, un departamento para recoger los niños vagabundos, que será costeado con fondos municipales.

Es una iniciativa en extremo laudable, que merece todo nuestro apoyo.

### De viaje

Ha marchado a Madrid, nuestro paisano el tenor de ópera D. Arturo R. Ubeda.

### Enfermo

Se encuentra de gravedad, la anciana madre de nuestro particular amigo don José Aracil, popular empresario de toros.

Con tal motivo se encuentra entre nosotros el Sr. Aracil.

### Almadraba

El Capitán de la Marina mercante, D. Pedro Pérez Linares, de esta vecindad, ha solicitado el calamento de una Almadraba de monte y leva para el paso y retorno, que pretende situar en el sitio denominado «Cabo Roig» de la comprensión del distrito de Torrevieja.

### Entierro

Anteayer tarde luvio lugar el del Excelentísimo Sr. D. Matías Torres, exdirector de la Sucursal del Banco de España de esta plaza, Presidente que fué de la Sociedad Económica de Amigos del País y Presidente honorario de nuestra Cámara de Comercio, fallecido el día anterior.

Su muerte ha sido generalmente sentida, pues el Sr. Torres por su carácter caballeroso, franco y amable, gozaba de muchas simpatías.

¡Descanse en paz!

A su distinguida familia enviamos la expresión sentida de nuestro pesar por la inmensa desgracia que la agobia.

### De regreso

Lo ha efectuado a su país natal, descanzando al lado de su apreciable familia de sus tercias artísticas, el aplaudido barítono alcoyano D. Miguel V. Lluch, después de haber cumplido sus compromisos con la empresa del Teatro Tívoli de Barcelona.

### Junta de Obras del Puerto

He aquí el resumen de ingresos y pagos durante el mes de Junio último:

Existencia del mes anterior, 264.501 pesetas 75 céntimos.—Recaudado en el citado mes de Junio, 91.367'50 id.—Total recaudado y existencia anterior, 355.869'25 id.—Importe de los pagos verificados en el mismo mes, 7068'35 idem.—Existencia de fondos para el dia primero de Julio, 348.300'90 id.

### Naufragio

Entre Portman y Cabo de Palos ha sido abordada por un vapor, la polaca goleta «Virgen de los Angeles», yéndose a pique.

El patrón y los tripulantes consiguieron salvarse. Después de prestar declaración en Cartagena, se marcharon a Torrevieja de donde son naturales.

### Cosecha de pasa

De la plaza de Denia participan que la cosecha de pasas, si el tiempo sigue favorable hasta la completa recolección aunque faltan para ello unos tres meses, promete ser buena y algo más crecida de lo que se había calculado.

### Antonio López Jerez

Este acreditadísimo turronero ha abierto ya su renombrada horchatería y ofrece á su numerosa clientela, como en años anteriores, en el pasaje de Américo, sus esmerados y variados helados de todas clases.

Se sirven chocolates.

### Al bello sexo

Elegantes con exceso son las fantásticas novedades recibidas para este verano en el acreditado establecimiento de tegidos «EL SIGLO» de los Sres. Navarro Hermanos, asegurando con certeza que es lo más selecto y exigente en gusto, de lo producido en los grandes centros de la moda.

Sombrillas elegantísimas y económicas son las recibidas en estos últimos días.

## Sección Recreativa

### EL COLMO DE LA PACIENCIA

Siempre los Estados Unidos dando la nota de lo sensacional y extraordinario!

Hace algunos años, los viajeros que llegaban á una hermosa ciudad de allende los mares, se sorprendía muy justamente cuando alguno de la población les enseñaba en el paseo, como ejemplo de paciencia y modelo de novios, una pareja que llevaba veintisiete años de relaciones.

—Qué esperan para casarse?—preguntaba el viajero intrigadísimo ante aquél caso de noviazgo crónico.

No se sabe. Los dos son mayores de edad—¡y tan mayores!—Entraron en relaciones cuando eran unos chicuelos, y así siguen ahora que van pisando los umbrales de la edad madura.

Pues bien, esto que vimos nosotros hace siete años en esa hermosa ciudad, cuyo nombre reservamos porque aún es pos-

## BODEGAS DE VILLA CARMEN

Luis Penalva, cosechero propietario

Almacenes: «San Augusto», carretera de San Vicente.—Depósito general para la venta: Esplanada de España, 3, bajo, Alicante.

Teléfono 146.

### VINOS DE MESA

Champagne Penalva, espumoso, primera clase, por botellas . . . . . 4 pta, Desde seis botellas en adelante . . . . . 3'50 »

No se admite devolución de casco. Tinto clarete, estilo Borgoña, por botellas . . . . . 0'85 »

Desde doce botellas en adelante . . . . . 0'75 »

Blanco, estilo Chablis, por botellas . . . . . 0'85 »

Desde doce botellas en adelante . . . . . 0'75 »

Por pedidos de doce botellas en adelante, se servirá á domicilio.

A la devolución de los cascos y (con la etiqueta de la casa) se abonaran 0'25 de peseta por cada uno.

### VISITAD

## GRAN HOTEL IBORRA

(ANTES MARINA)

Que es uno de los primeros de Alicante, por sus admirables vistas topográficas y su excelente mesa.

Se recomienda á las personas de buen gusto por su elegancia pulcritud y economía.

SAN FERNANDO Y ESPAÑA DE ESPAÑA

## Anuncios y reclamos

### BLENORRAGIA

Curación radical en cuatro ó cinco días con la Inyección Gómez Mora, por sí sola basta para ultimar la curación, y no es necesario molestar ni perjudicar al estómago con cápsulas distitutas, Mayor, 23 y 52 Farmacia Alicante,

## TELEGRAMAS

DEL CASINO

Madrid 7.

En el Congreso se ha promovido hoy un debate sobre las huelgas de Barcelona. Los catalanistas y los republicanos atácanse mutuamente.

Ha sido nombrado el Sr. Dupny de Lome embajador de España en el Quirinal.

El Papa sigue alimentándose, notándose nuevas alteraciones en el pecho y en los riñones, los cuales funcionan mal.

Bolsa, 76 45. Cambios, París, 36'15.

IMPRENTA DE LA VIUDA DE R. JORDA

## ALMACENES DE EL SIGLO

Grandes existencias de toda clase de TEJIDOS, PANIERIA y novedades para señoras, caballeros y niños.—Casa especial en camisería, corbatería y géneros de punto.—Primera en Fanuelos de Manila, Lorcales y laces.—Trajes y confecciones para señoras, caballeros y niños.

Especialidad en géneros negros y mantillas de todas clases

500 Trajes para niños en hilo, lana y alpaca, desde 5 pesetas

PRECIO FIJO

Navarro hermanos

Mayor y Pasaje Américo

